
 
1 

Aos trinta dias do mês de junho do ano de dois mil e nove, às oito horas e trinta minutos, realizou-se a 1 

Ducentésima Vigésima Nona Reunião Extraordinária do Conselho de Saúde do Distrito Federal, no 2 

Auditório do Hemocentro, com a presença do Secretário Adjunto de Gestão de Saúde do DF- Sr. Fernando 3 

Antunes, que presidiu a reunião, da Secretária Executiva do CSDF Lindalva Neta Ribeiro de Amorim e dos 4 

Conselheiros Titulares e Suplentes: Asenath Teixeira de Menezes Farinasso, Déa Mara Tarbes de 5 

Carvalho, Márcio Koshaka, Fátima Celeste, Mariângela Delgado Athayde Cavalcante, Maria 6 
Luzimar Nóbrega de Oliveira Lopes, dos convidados Wagner José de Oliveira, Thiago Guimarães 7 

Fonseca, Luiz Serra Filho, Ana Paula Lacerda de Sousa, Maria Miriam de Melo, Renato Ferreira da Cunha, 8 

Delvando Francisco de Araújo, Mário Ronaldo dos Santos e Rosely Oliveira dos Santos. Após a verificação 9 

do quorum, foi iniciada a sessão. A) APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO: 01) Posse do Conselheiro Márcio 10 

Koshaka, como conselheiro titular representante dos trabalhadores. 02) Presidente propõe ao Plenário 11 

explanação da proposta da pauta. Pronunciou Thiago Guimarães, representante da Comissão dos 12 

Concursados da Secretaria de Saúde, que achava que o Dr. Augusto, Secretário de Saúde, estaria presente, 13 

após mobilização na 228ª RO do CSDF. Lindalva esclareceu que todos os trâmites para a realização da 14 

reunião foram tratados com o Secretário de Gestão, Dr. Fernando. Fernando esclareceu que a ausência do 15 

Secretário de Saúde na presidência não retira sua autoridade regimental de presidente da reunião do 16 

colegiado. Thiago alega falta de planejamento da SES, necessidade de diálogo com o Secretário de Saúde; 17 

que várias tentativas foram feitas com Dr. João Luis, sem sucesso; colocou que há oito meses não houve 18 

nomeação (novembro a junho/2009), que algumas promessas não foram cumpridas. Indagou sobre estudo 19 

do quadro de pessoal da SES, solicitado na reunião anterior. Lindalva disse que encaminhou memorando a 20 

pedido da conselheira Marta à SUFAH, já que o anteriormente enviado ao CSDF estava defasado e até a 21 

presente data o CSDF não teve resposta. Thiago colocou que não quer mais que os concursados fiquem a 22 

mercê, pede exposição técnica do documento quando chegar. Falou da ida do Secretário de Saúde do DF à 23 

Câmara Legislativa, que o mesmo deixou muitos assuntos pendentes. Questionou sobre nomeações dos 24 

técnicos de gesso, auxiliares de enfermagem, odontólogos, administradores, técnicos administrativos, 25 

enfermeiros, psicólogos; enfatizou que os concursos vencem em outubro/2009 e podem ser prorrogados; 26 

agradeceu a oportunidade e encerrou. O Presidente oportunizou para que os convidados fizessem seus 27 

questionamentos. Wagner, esposo de uma candidata, colocou sobre concurso de odontólogo, que existem 28 

180 vagas, que foram nomeados somente 56 dentistas e que existem mais 250 aprovados. Maria Emília e 29 

Miriam, concursadas para administrador e técnico administrativo, questionam sobre convocação. Luiz 30 

Ricardo, aprovado em 18º  lugar para psicólogo, disse que eram 50 vagas, que chamaram apenas 16; 31 

perguntou quando seria chamado o restante. Eliane Saiber disse que o quantitativo mínimo a ser 32 

convocado seria de mais 200 psicólogos, no entanto só foram chamados 20, ou seja, 10% da 33 

necessidade, segundo estudo realizado pela UNB. A Saúde Mental no DF é considerada muito fraca em 34 

relação a outras unidades federativas. Delvando, representando técnicos de nutrição, que passou em 30º 35 

lugar, colocou a carência existente na rede e também ressaltou a falta de convocações para reestruturar a 36 

rede da SES. Renato passou no concurso para ortopedia de gesso e até agora não foi chamado, que o 37 

concurso foi realizado antes do concurso de auxiliar de gesso, no entanto não houve nomeação. 38 

Fernando agradeceu aos presentes pela opção pelo serviço público, colocou que existem questões que 39 

estão dificultando as nomeações; que o ano 2010 será ano de eleição e que a partir de certo momento 40 

não poderá mais convocar concursados. Discorreu sobre os concursos realizados e as nomeações feitas 41 

pela SES nos últimos dez meses, sendo chamados mais de quatro mil concursados. Respondeu que os 42 

técnicos administrativos serão convocados ao longo 2º semestre/2009 e 1º trimestre 2010. Aos outros 43 

questionamentos, colocou que a SES tem um planejamento atuando e que os concursos que podem ser 44 

prorrogados assim serão. Informou redução realizada pelo Governo ao Fundo Constitucional do DF de 45 

238 milhões de reais, sem acréscimo, que causará um impacto na política de contratação da SES, que o 46 

gasto com pessoal fica comprometido; concluiu que a SES não deixará os concursos sem prorrogação e 47 

nem deixará que os mesmos expirem, mas que a situação do GDF está muito delicada e que até 48 

março/2010 serão chamados mais concursados. Colocou ao Thiago a existência de comissão 49 

organizadora do trabalho e enfatizou aos conselheiros três pontos: 1) prorrogação dos concursos que 50 
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puderem ser prorrogados; 2) novas convocações serão realizadas; 3) não é possível fazer definição por 51 

categoria, mas que será pauta de discussão com o GDF. A Conselheira Mariângela perguntou sobre a 52 

contratação dos estatutários e questionou o equívoco do SINDSAUDE que relatou o ocorrido  na 53 

Reunião Ordinária do CSDF, sem relatar que o “ocorrido” foi assunto de pauta do CSDF e discutido em 54 

Reunião Ordinária. A Conselheira Mariângela informou a situação de contrato de estatutários dos 55 

técnicos de Radiologia questionando se é justo contratar 35 técnicos de Rx para a Real Sociedade 56 

Espanhola e não contratar 46 técnicos de Rx estatutários cuja contratação foi outorgada em 2005. A 57 

Conselheira Mariângela ainda informou que consultou o TCDF para saber sobre a margem de Folga da 58 

Lei de Responsabilidade Fiscal.  Márcio colocou que as aposentadorias estão previstas, que de fato 59 

concreto serão chamados novos concursados, e se colocou a disposição para participar da comissão. 60 

Mariângela leu sobre uma nota do SINDISAÚDE que foi publicada sobre o CSDF. Concluiu que a 61 

resposta dada pelo Secretário de Saúde na Câmara sobre a contratação de novos concursados é contrária 62 

à Lei de Responsabilidade Fiscal, segundo o conselheiro Renato Rainha. Foi solicitado oficialmente pela 63 

conselheira tal explanação sobre a Lei de Responsabilidade Fiscal, o que será apresentado em reunião do 64 

CSDF. Déa colocou como gestora que todos os concursados têm ensejo de serem chamados, mas que os 65 

concursados não parem a sua vida e que a negociação continuará e que a SES está atenta a esse assunto. 66 

Thiago colocou que muitos deixaram de trabalhar para estudar para o concurso e estão no momento 67 

aguardando a convocação. Déa colocou que  a luta dos concursados agrega a luta da gestão da SES/DF. 68 

Fernando colocou que por necessidade emergencial terá que sair por problemas de reunião agendada. 69 

Mariângela, representante do IBEDEC e médica sanitarista da SES falou que recebeu várias ligações 70 

telefônicas da UAG e que o diretor foi exonerado de férias, colocou que esse profissional é sério e 71 

responsável. Fernando respondeu que foi feita a substituição por se tratar de cargo de livre nomeação e 72 

exoneração, e que a exoneração não é arbitrária e que o diretor continua sendo servidor e que somente 73 

foi substituído o cargo de chefia, que as informações repassadas à conselheira Mariângela não 74 

procedem. Fernando pediu licença para se retirar. Assumiu a presidência o Conselheiro Márcio. Luzimar 75 

pediu que Thiago mantenha o banco de dados dos concursados atualizado. Luis, convidado, solicitou 76 

esclarecimento, que concorda com a estabilidade do concurso e que acredita que a realização de um 77 

trabalho de excelência é desejo dos concursados. Informes: Lindalva informou sobre curso realizado de 78 

capacitação de técnico administrativo, 1ª turma; almoço ocorrido no dia 26/06 no Clube da Saúde para 79 

distribuição de formulário de pesquisas às regionais de saúde como processo de pré-caravana do SUS e 80 

alteração do local para realização da Caravana do SUS para o Teatro Nacional (aguardando ofício da 81 

ASCOM de confirmação), nos dias 15 e 16 de setembro; reunião da Comissão do Ato Público a ser 82 

realizado no dia 26/8. Mariângela fez uma moção para criação da Subsecretaria de Gestão Estratégica e 83 

Participativa da SES. Déa e Mariângela saíram da reunião, que foi encerrada por falta de quorum às 84 

11:35. Não havendo mais nada a tratar, para constar, eu, Lindalva Neta Ribeiro de Amorim, lavrei a 85 

presente Ata para posterior apreciação e assinatura. 86 


